



JOLIE PIDE «LIDERAZGO» CONTRA LA VIOLENCIA SEXUAL. La actriz Angelina Jolie exigió ayer, durante una intervención en la ONU, el «liderazgo» de su Consejo de Seguridad para perseguir la violencia sexual contra las mujeres en los conflictos armados. «Estos crímenes no suceden porque son inherentes a la guerra, sino porque el clima mundial lo permite», dijo. FOTO: EFE

Wert, sobre los becados: «Les pagamos por estudiar»

El ministro de Educación asegura que un universitario que no llegue a una media de 6,5 «no está bien encaminado o debería estar estudiando otra cosa»

R. A.
actualidad@20minutos.es / twitter: @20m
20minutos

El ministro de Educación, José Ignacio Wert, aseguró ayer que no es una «exigencia exagerada» haber aumentado del 5,5 al 6,5 la nota mínima para obtener una beca universitaria, y añadió que quien no es capaz de obtener una media de 6,5 «no está bien encaminado y debería estar estudiando otra cosa». Y respecto a los becados, sentenció: «No es que les paguemos los estudios, es que les pagamos por estudiar».

El ministro salió así al paso de la polémica generada por el borrador del real decreto sobre becas metiéndose en otra. En una entrevista en *Los Desayunos de TVE*, aseguró además que el 6,5 está por debajo de la media de rendimiento de los estudiantes

SUS FRASES 'CÉLEBRES'... «Soy como un toro bravo, me crezco con el castigo», sobre las críticas a la reforma educativa... «Nuestro interés es españolizar a los niños catalanes», en referencia a las políticas educativas en Cataluña... «Las subvenciones al cine no han dado frutos extraordinarios», en un encuentro con productores audiovisuales... «La selectividad no funciona porque la pasan el 94% de los alumnos»...

universitarios. Según Wert, considerar que un universitario no va a poder optar a una beca con los nuevos requisitos (la nueva media frente al 5,5 que se pedía este curso y al 5 anterior) «es asumir que hay una dificultad objetiva o una imposibilidad de sacar un 6,5» cuando la media del millón y medio de estudiantes universitarios está por encima de esa nota.

Las palabras del titular de Educación llegan apenas cua-

tro días después de que los rectores universitarios pidieran a Wert que retirara el borrador, y después también de que el ministro afirmase tras reunirse con ellos que su postura «no ha variado».

Polémica con los rectores

Los rectores entienden que el borrador puede provocar una pérdida de derechos constitucionales adquiridos, como la igualdad de oportunidades, y que la aplicación de los nue-

vos requisitos académicos junto con el cambio de modelo en la asignación económica pueden conducir «a un efecto excluyente y disuasorio tanto para el acceso como para la continuación en los estudios superiores».

El ministro defiende que el Gobierno de Rajoy «ha dedicado más dinero para becas que ningún otro Gobierno en la historia de España», y asegura que en 2012 el presupuesto para esta partida «sufrió en un 8 o un 9% el gasto del año anterior».

Sin embargo, la partida de becas y ayudas a estudiantes, según se recogía en el proyecto de presupuestos de 2012 del Ministerio de Educación, fue de 1.265 millones de euros, lo que supuso una bajada del 11,6% (166,4 millones menos) respecto a los de 2011, en los que fueron 1.431,4 millones.

Un juez obliga a Novagalicia Banco a devolver 12.000 € por una cláusula suelo

Con carácter retroactivo. Un juzgado de Bilbao ha condenado a Novagalicia Banco a devolver casi 12.000 euros a una pareja que contrató en 2006 una hipoteca con cláusula suelo-techo. Los demandantes solicita-

ron la declaración de nulidad «de pleno derecho» de la cláusula —establecía que los intereses no fuesen superiores al 9,75% ni inferiores al 3,25—, y el reintegro de cantidades que «se hayan cobrado de más en

virtud de la aplicación de dicha cláusula nula, más el interés legal desde la fecha de su cobro».

La entidad se avino a considerar la nulidad de cláusula tras sentencia del Supremo (9 de mayo), pero se opuso a la de-

volución de cantidades satisfechas por los demandantes.

El magistrado se acoge a esa sentencia y estima que en el caso no es aplicable la razón que llevó al Supremo a pronunciarse en contra de aplicar la nulidad con efectos retroactivos: niega que devolver los casi 12.000 euros pueda generar «riesgo de trastornos económicos graves» a la entidad.

20 SEGUNDOS

El Gobierno luchará por el empleo en Bruselas ante el escepticismo sindical

El Gobierno aseguró ayer por boca de la ministra de Empleo, Fátima Báñez— que «dará la batalla» por el empleo juvenil en la próxima cumbre (jueves y viernes) de Bruselas, aunque los sindicatos se mantienen escépticos. El presidente Rajoy recibió ayer a los secretarios generales de CC OO, Ignacio Fernández Toxo; de UGT, Cándido Méndez, y de USO, Julio Salazar, y a la secretaria general de la Confederación Europea de Sindicatos (CES), Bernadette Ségol, quienes le pidieron que defiendan en la cumbre un cambio de políticas. Al término de la reunión, Toxo aseguró que cree que la cumbre quedará «en mínimos» y no va a solucionar cuestiones prioritarias. Por su parte, la ministra Báñez insistió en que España recibirá entre 1.500 y 2.000 millones de los 6.000 millones contemplados en la iniciativa europea contra el paro juvenil.

«Asqueada» por el 'caso Bárcenas'

La presidenta del PP vasco, Arantza Quiroga, advirtió ayer, en presencia de Rajoy, de que tanto ella como muchos militantes de su partido están «asqueados» con los asuntos de corrupción que, como el caso Bárcenas, salpican al PP, al que pidió que trabaje por recuperar la confianza de los ciudadanos.

La Bolsa registra un nuevo mínimo anual

La Bolsa española registró ayer un nuevo mínimo anual en 7.553 puntos tras caer el 1,91% por la bajada de las plazas internacionales, la restricción crediticia en China y la depreciación de las materias primas, así como por el alza de la prima de riesgo (de 319 a 331 puntos básicos).

Rechazada la petición del juez del 'caso Blesa'

La Comisión Permanente del CGPJ rechazó ayer de plano conceder el amparo al juez Elpidio José Silva, instructor de la causa en la que ordenó el ingreso en prisión del expresidente de Caja Madrid Miguel Blesa. El juez solicitó amparo por «las presiones recibidas», que la Comisión Permanente negó que sufra.

Absuelto

La Audiencia Nacional ha absuelto a Josexo Ibaceta, exsecretario del alcalde de San Sebastián, Juan Karlos Izaguirre, de Bildu, del delito de amenazas terroristas por el que fue juzgado por incriminar a tres aficionados de la selección española que celebraban su victoria en la Eurocopa.

Cataluña reparte tarjetas sanitarias a inmigrantes

El Servicio Catalán de la Salud envió 106.283 tarjetas sanitarias a extranjeros empadronados en municipios catalanes a los que el Gobierno central dejó sin cobertura en abril. El conseller del ramo ya anunció en su día que no acataría el decreto del Ejecutivo español.

Cree que el PP aceptará la reforma de la Constitución

El líder del Partido Socialista de Cataluña, Pere Navarro, considera que el PP aceptará antes de 2015 reformar la Constitución en sentido federal. Cree que cada vez hay más sectores del Partido Popular que estiman que el «inmovilismo» en el debate territorial les perjudica.

UPyD reclama que el negacionismo sea delito

UPyD ha registrado una proposición no de ley en el Congreso por la que insta al Gobierno a incorporar en el Código Penal el delito de «negacionismo» y evitar que se puedan reinterpretar en el futuro tanto los crímenes de ETA como los del franquismo.

Ante el juez la mujer que tiró a su bebé por el respiradero

La mujer de 26 años detenida por, presuntamente, tirar a su bebé recién nacido por el hueco donde confluyen los desagües de un edificio en Alicante pasará hoy a disposición judicial. El bebé se encuentra en estado grave, aunque su vida no corre peligro.